

VIDA NACIONAL

El gobierno frente al terrorismo y la guerra

Los ataques terroristas en Estados Unidos han mantenido alerta a la población venezolana, que especula respecto a las consecuencias sobre la política internacional del país. Como es lógico, el futuro del petróleo y de los precios ha estado presente en las opiniones. Las declaraciones de voceros gubernamentales han sido analizadas. En lo que se refiere a los precios del petróleo ha sido motivo de preocupación, la baja experimentada que ha roto la barrera inferior del precio mínimo de las bandas. ¿Qué va a ser del precio del petróleo en el futuro? Los analistas nacionales e internacionales han presentado varios escenarios. La guerra podría elevarlo, pero a su vez, se dice, el descenso del crecimiento económico internacional haría bajar el precio del petróleo. En todo caso, el gobierno ha tratado de manejar el problema con mucha madurez y equilibrio ante el contexto internacional, mostrándose como un seguro proveedor del crudo para los Estados Unidos y jugando un papel negociador de primera instancia en el seno de la OPEP, con el fin de mantener la estabilidad de los precios.

El presidente Chávez, por otra parte, ha dado declaraciones muy humanitarias y conciliadoras con respecto al tema de la guerra iniciada en el Medio Oriente. Ha sido enfático en condenar la guerra como el medio de dirimir este grave conflicto con el terrorismo. Sin embargo, se ha desalineado con los perros de la guerra. Claramente ha manifestado, a su vez, la necesidad de mantener sus relaciones con los socios de la OPEP como socios comerciales, lo cual no significa la aprobación en el medio oriente de aquellos que apelan al fundamentalismo o el terrorismo.

En su viaje a Europa dejó incluido Argelia, quien no está en la mira de las fuerzas coaligadas contra

Afganistán e inicialmente eliminó su visita a Libia e Irak que podían ser catalogadas como inamistosas para el mundo occidental en este momento. Sin embargo, desde Europa, debido a razones de política petrolera, decidió hacer una visita relámpago a Libia donde conversó con Gadafi sobre el tema y la posibilidad de convocar una reunión presidencial para tratar ese asunto tan espinoso. Rehizo su agenda para ir a Irán, Arabia Saudita y Siria con idénticos propósitos.

Sin embargo, el ministro de defensa, José Vicente Rangel, no ha mantenido la misma sindéresis. Rangel, que parece haber olvidado que ya no es canciller ni un sabelotodo que declara a diestra siniestra, cometió un error al declarar que el chacal no es terrorista para Venezuela por no haber sido juzgado como tal en el país. El propio Miquilena, ministro del Interior, se sintió en el deber de indicar que esto no era sino una opinión personal de Rangel.

Después de los ataques a las torres gemelas, según el banco mundial, 10 millones de personas estarían malviviendo con 1\$ diario (dos millones más que antes del ataque).

Plan de desarrollo económico social 2001-2007 y viaje presidencial

El presidente Chávez presentó ante la Asamblea Nacional su plan de desarrollo económico social 2001-2007. Indicó que el proyecto implica la reforma de la "macroinstitucionalidad". Propuso 3 ministerios y tres ministros de estado nuevos. Los tres ministerios son: Agricultura y Tierras, Ciencia y Educación Superior. Los ministerios de Estado son para: Economía social, zonas especiales y asuntos de integración.

Pidió una discusión lo más amplia posible entre la población y que su aprobación por la AN sea el 17 de Diciembre, aniversario de la muerte del Libertador y del relanzamiento

del MBR 200. La primera parte que concluye en el año 2007 conduciría a la "década de oro" de Venezuela. Estaría contento si se logra cumplir el 30% de lo planeado en dicho período, esperando obtener en la 2ª. Parte, hasta el 2013, otro 30% logrado para que por fin el resto se consolide en su tercer período hasta el 2021.

Como preludio al viaje, el Presidente tuvo un acto partidista con el MVR para juramentar a la nueva directiva de su movimiento. El ha manifestado su descontento con actitudes de muchos de sus miembros. Señaló claramente que no se puede confundir el partido con el gobierno, y que prefiere un buen administrador de la cuarta que uno malo de la quinta república. Hizo un discurso motivador con los suyos pero fue una arenga contra los que él considera sus enemigos. Particularmente tocado fue el MAS a quien le invitó a irse de una vez del proceso, porque no son revolucionarios, y que permanezcan aquellos masistas que le acompañan. Como se sabe, este partido está en proceso electoral y hay tres grupos en él: los chavistas, los ahora antichavistas y los neutrales que recuerdan el ni-ni adeco. Chávez atizó con este discurso estas divisiones. Los medios de comunicación, y particularmente el canal de TV Globovisión, fueron fuertemente atacados, amenazando que en sus manos está eliminarles la concesión que es propiedad del Estado.

Posteriormente, el Presidente inició un periplo por varios países europeos y Argelia en relación con políticas de Estado en esta coyuntura grave internacional. En Francia firmó 7 acuerdos, quedando sin concluir el relativo a la formación de jueces y a la repatriación de detenidos. Posteriormente, se entrevistó con el Papa Juan Pablo II en su visita a Italia, y con el primer ministro Silvio Berlusconi. En estos momentos continúa en estas visitas.

Elecciones sindicales

Al cierre de este número, el tema de las elecciones sindicales sigue en el tapete así como la actitud ambigua que está mostrando el Consejo Nacional Electoral. Los diversos colectivos sindicales siguen enfrentados y acusándose de fraude entre ellos. El incumplimiento del estatuto electoral y sobre todo la manipulación de los listados está entre las acusaciones mutuas. La mejor parte parece estar llevándose el FUTV (Frente Unitario de Trabajadores de Venezuela), liderada por Carlos Ortega y que aglutina a antiguos sindicalistas adecos y copeyanos, mostrando hoy una cara lavada de despartidizados. Se han producido bastantes elecciones sindicales que van conformando un cuadro que al parecer es liderado por FUTV, seguido por el Nuevo Sindicalismo, viniendo posteriormente ASI (Alianza Sindical Independiente), comandada por el chino Navarro, y al final los seguidores del MVR. Los dirigentes del nuevo sindicalismo que lleva como candidato a la presidencia de la CTV a Alfredo Ramos insisten en que el enemigo a vencer es Carlos Ortega y en su posible triunfo gracias a una coalición entre el Nuevo sindicalismo, el movimiento primero de Mayo y los educadores que lidera Ronald Golding.

Las elecciones de Fedepetrol que habían sido pospuestas por el Consejo Nacional Electoral en algunos de los sindicatos petroleros se realizaron. La corriente de Carlos Ortega se atribuyó un aplastante triunfo. Pero ASI se atribuyó el triunfo también. En Tía Juana y Lagunillas aparecieron dos actas con resultados distintos. Estas elecciones y resultados siguen turbias. Si bien la Comisión electoral de Fedepetrol ha dado el triunfo a Carlos Ortega, ASI cuestiona el modo como ha operado dicha comisión electoral. Parece que la cosa pinta mal y habrá probablemente nuevos incidentes jurí-

dicos y eleccionarios. Ortega se juega en estas elecciones la presidencia de la CTV.

Policías, invasiones y conflictos

La guardia nacional allanó la comandancia de la policía del estado Portuguesa para proteger a fiscales que debían investigar el "grupo extermínio" de la policía de ese estado llanero. Encontraron de todo: droga, armas ilegales, documentos de carros extraviados, dinero etc.. Se habían convertido en delincuentes que ejecutaron gentes. La Fiscalía está haciendo operativos similares en otros estados donde se presume la existencia de otros grupos de extermínio en las policías.

Mientras tanto, han aumentado las invasiones y desalojos en diversos lugares del país (Los Ocumitos, los valles de Aragua). Pero la situación se ha vuelto más conflictiva con los ganaderos del Sur del Lago. Graves enfrentamientos se dieron entre propietarios e invasores. Diversas instituciones del Estado han debido intervenir. Se ha planteado el derecho de propiedad contra el derecho de tener tierras para vivir. Las tomas de posición ambiguas por parte de representantes gubernamentales está llevando a establecer que es necesario ocupar tierras o viviendas, y así el gobierno sin ninguna normativa o ley que lo justifique se sienta obligado a satisfacer sus deseos. La ley de tierras discutida en la AN se convierte en un buen instrumento para los invasores y en un handicap para los propietarios. Falta un armónico concepto entre propiedad y bien común.

Para complicar las cosas, el Defensor del Pueblo ha señalado que la guardia nacional no debe intervenir en los desalojos porque esta sería tarea de las policías estatales a menos que se trate de defensa de tierras especiales de interés nacional tipo parque Pitier. Con razón señala

el defensor que se deben respetar los derechos humanos. El problema es que no puede quedar en tal generalización.

Algo similar está ocurriendo con los buhoneros del centro de Caracas y el alcalde Bernal. Este decidió que debían salir del casco histórico y particularmente de los alrededores del Congreso. Lo logró el día que el Presidente fue a la alocución reseñada más arriba, pero a continuación volvieron y se le alzaron al alcalde. Parece que son guapos y "apoyaos" y el alcalde parece que ha tenido que retractarse.

Mientras tanto, el divorcio entre el alcalde metropolitano y el gobierno y su movimiento político se hace cada vez mayor. Cualquier ocasión es buena para siquitrillarle el piso al alcalde Peña. Sin embargo, éste tiene un apoyo mayoritario de la población metropolitana.

Por su parte, la DEM (Dirección Ejecutiva de la Magistratura) decidió despedir a un buen número de sus funcionarios, al parecer, por razones no claras. Ante mayores conflictos con repercusión nacional el Tribunal Supremo de Justicia decidió revocar los despidos.

En el área de los negocios la puja de AES internacional por hacerse con la CANTV ha llenado los periódicos y recuerdan cómo se hicieron propietarios de la Electricidad de Caracas. La Comisión de valores ha debido intervenir repetidamente para establecer reglas. La AES amenaza con ir hasta tribunales norteamericanos. No se va a quedar tranquila hasta que domine la CANTV pero el desenlace está todavía por verse.